

# COMPTE RENDU DU CONSEIL D'ADMINISTRATION LUNDI 18 mars 2024

## Collège Usagers :

<u>Présentes/Présents</u>: Alain BOSSY, Thérèse BRUNETON, Marc CHAUX, Francine CLERGIRONNET, Fatemeh COURANI SHAFI, Pascale MOREL, Joëlle RUAL, Patrice TRACHET, Anne THIRIAT.

Absents excusés: Solange HAGENBOURGER, Gérard RAVAT.

<u>Salariées invitées</u>: Dominique de BEAUCHESNE, Emma AOUSTIN (animatrice-coordinatrice du secteur jeunesse)

## Collège associatif:

<u>Présentes</u>: Michèle LANZA (CSC Champvert), Nicole PAU (CIL), Jeannine TROLLER (Entr'aide dans le 5<sup>ième</sup>).

### Membres de droit :

Absentes excusées: Sophia POPOFF (mairie du 5ième), Valérie HAELEWYN (CAF)

Accueil de Danièle BALMA, candidate possible à la fonction d'administratrice.

Un tour de table est fait et chacun se présente. Danièle BALMA a cessé toute activité professionnelle depuis juillet 2023 et recherche une activité qui fasse sens. Elle connait le centre pour avoir participé à des activités et est bénévole pour le soutien scolaire.

Emma AOUSTIN, animatrice-coordinatrice du secteur jeunesse, a rejoint le centre le 14 novembre 2023, suite au départ de Sylvestre en mai 2023. Emma a 17 années d'expérience dans des structures d'éducation populaire et dans la direction de centres de loisirs sur les activités jeunesse. Elle a été coordinatrice du secteur jeune pendant 5 ans à la MJC de Vaugneray. A sa prise de poste en novembre, Emma a repris immédiatement l'accompagnement scolaire et à la réouverture du centre elle a pu mettre en place des activités pour les vacances de février.

#### Approbation du procès-verbal du CA du 19 février 2024

Le compte-rendu du CA du 19 février 2024 est approuvé à l'unanimité.



### <u>Jeunesse</u>

<u>Présentation du secteur</u>: bien souvent les jeunes partent avec l'animateur, il a donc fallu reconstituer un groupe.

Mise en place d'une carte jeunes de 16 € pour l'année, cette carte donne accès à toutes les activités gratuites à destination des jeunes.

Depuis novembre l'accompagnement scolaire se tient 3 soirs par semaine dont 1 à Jeunet le jeudi. L'accompagnement scolaire a commencé avec 4 jeunes, actuellement ils sont 12 et 4 bénévoles. Pendant les travaux il se tenait à la Maison Dufour. Les jeunes ont découvert les locaux aux vacances de février.

Ils sont scolarisés principalement au collège des Battières – 1 de la Croix Rousse – 1 de la Favorite – classes de 6<sup>ième</sup> et 5<sup>ième</sup>, il y a une majorité de filles (4 garçons).

L'accueil se fait du collège au lycée.

A ce jour, il est difficile d'accueillir un plus grand nombre de jeunes faute de places et de bénévoles.

<u>Bilan des vacances de février</u>: une nouvelle formule est mise en place, les activités sont à la journée ou demie journée, possibilité de venir pour un moment, il n'y a plus d'inscription à la semaine. 2 animatrices sont présentes en fonction du programme. Le désistement d'une animatrice 4 jours avant le démarrage des activités a été un souci. Un nouveau recrutement a pu se faire rapidement grâce aux réseaux sociaux. Alison a intégré le groupe et a su s'adapter très rapidement au planning d'activités. Elle a également proposé des activités différentes de celles prévues.

Le programme a été diffusé sur le site, par mail, la newsletter, le bouche à oreille, les jeunes de l'accompagnement scolaire...

Changement aussi pour les inscriptions, elles se font au centre par les parents et non par téléphone ou mail, ce qui permet de connaître les parents et de bien expliquer le fonctionnement des activités.

La salle Chanteclair a été aménagée pour l'accueil des jeunes avec un coin cocooning et des jeux de société.

Lorsque des jeunes sont en sorties, le centre reste ouvert afin d'accueillir celles et ceux qui ne peuvent pas participer aux activités payantes, pendant ces moments des jeux et des ateliers sont proposés.

12 jeunes ont été accueillis dont 8 qui venaient de l'accompagnement scolaire. La formule « accueil libre » a été très appréciée par les familles et les jeunes.

Des ateliers ont été organisés sur le développement durable, l'intervention de Henry (bénévole à l'accompagnement scolaire) sur la fresque du climat, fabrication de petits pots à planter avec la crèche, création d'une nana avec Karine, atelier sur le numérique avec Anaïs (prévention, les dangers...), fabrication de produits de soins, faire sa pâte à pizza.

Des ateliers philo ont abordé : le collège, les relations amoureuses, la puberté.

Les sorties ont tourné autour de l'accrobranche, trampoline Park, ninja warrior.

L'aide aux devoirs a bien fonctionné avec 2 séances par semaine, soit 4 séances pendant les vacances.

Les jeunes ont créés des liens entre eux et Emma différents de ceux de l'accompagnement scolaire, une confiance s'est installée.

Ils sont dynamiques et motivés, l'effectif devrait augmenter pour les prochaines vacances.

<u>Projets</u>: pour les vacances d'avril il est prévu un partenariat avec Champvert pour une action commune sur une journée. De monter des projets pour les vacances d'été.



## **Dynamique Janin**

# <u>Présentation de la fête de quartier</u> : la date retenue est le <u>vendredi 14 juin</u>

Cette fête de guartier a pour but de favoriser une rencontre avec les citoyens.

Nos partenaires seront invités ainsi que le conseil citoyens et entr'aide du 5ième.

Depuis septembre 2023 à la demande des participantes de l'ASL, un atelier est mis en place le lundi après-midi à l'Espace 33, pour passer de l'oral à l'écrit.

D'autres activités : atelier cuisine du monde – atelier couture solidaire (fermeture à remettre, vêtement à modifier, ...), pendant cet atelier les enfants des participantes sont pris en charge par le personnel de la crèche dans une salle attenante à l'atelier.

Au cours de cette fête de quartier des animations sont prévues. Le centre social et culturel de Champvert présentera ses activités d'été et animera des grands jeux en bois.

La fête de quartier sera clôturée par un spectacle familial et intergénérationnel. Proposition de faire intervenir l'école du cirque de la MJC Ménival.

### Pour cette fête nous avons besoin de bénévoles pour l'organisation et le rangement

## Suite de la mobilisation des Centre Sociaux

Le communiqué ci-joint, de la réunion du 7 mars avec le conseil économique, social et environnemental avait pour objectif d'apporter des réponses à court et moyen terme pour que les CSX et les espaces de vie sociale puissent continuer à animer le lien social, à faire vivre les solidarités et à concourir à une société plus juste.

Le 12 mars une délégation du réseau des centres sociaux a été reçue en préfecture.

Cet entretien d'une heure avec le sous-préfet, secrétaire général adjoint, le directeur départemental de l'emploi, du travail et des solidarités du Rhône, a permis de rappeler nos demandes et nos craintes sur la situation actuelle des centres. La délégation du réseau des CSX a rappelé les demandes suivantes :

Une dotation pour faire face à la situation exceptionnelle de 2024,

La mise en place d'un comité des financeurs, pour assurer le suivi et le soutien des CSX en difficulté avec le soutien des partenaires financeurs, avec l'Etat comme chef de file La pluri-annualité des subventions.

La délégation a reçu une écoute attentive.

Suite à ce rendez-vous, un courrier est adressé à la préfète pour rappeler nos attentes.

### Point AG et dates des commissions

Commission Activités : première réunion le 8 avril à 14 heures.

Anne THIRIAT rejoint la commission, il manque des bénévoles pour cette commission. Une relance sera faite auprès des bénévoles de l'accueil.

L'idée d'activités sous forme de stage est à relancer.

<u>Assemblée Générale</u>: le 8 avril au matin, l'expert-comptable remet ses commentaires au bureau sur le compte de résultat et le bilan. A la suite le rapport financier et le rapport moral et d'orientation pourront être rédigés pour le 15 avril.

Les invitations partiront le 16 avril et le rapport d'activités sera déposé sur le site au plus tard le 29 avril.

Il y aura une visite des locaux, les remerciements aux partenaires. Un buffet sera préparé par l'atelier cuisine du monde et un habitant de Jeunet produira une animation musique, c'est un moment festif intergénérationnel répondant aux engagements du projet social et du projet familles.



### **Divers**

Randonnée pédestre – Licence : chaque année, le centre paie une licence à la fédération française de la randonnée pédestre et chaque randonneur devrait prendre une licence à titre individuelle à la fédération, c'est une obligation. Son coût est d'environ 30 euros/an. Actuellement tous les randonneurs n'adhèrent pas à titre individuel à la fédération.

- Question posée au conseil d'administration: « obligation pour chaque randonneur de prendre une licence à titre individuelle auprès de la fédération française de la randonnée pédestre à compter du 1<sup>er</sup> septembre 2024 ».
- ✓ <u>Le conseil d'administration vote à l'unanimité des 9 membres présents cette</u> obligation à compter du 1<sup>er</sup> septembre 2024.

Dominique rappelle que la fédération des centres sociaux organise des formations sur les thèmes suivants :

Rôle d'un administrateur, administrateur membre du bureau, administrateur trésorier. Les inscriptions se font auprès de Dominique.

### **Ecoute habitants**

Demande d'une machine à café (pas trop cher) : les bénévoles ont accès à la cuisine où se trouve une machine à café, il faut apporter ses capsules. Les administrateurs réfléchissent sur la possibilité d'un grand thermos de café ou d'eau chaude pour le thé.

Quelle que soit la solution, chacun devra apporter sa tasse afin d'éviter l'accumulation des tasses non lavées dans l'évier.

Demande de patères dans la salle de gym : cette salle est polyvalente et la place limitée, réfléchir à la mise à disposition d'un portant.

Prochain CA lundi 14 avril 2024 à 19h salle Chanteclair